

FAITS DIVERS

Verrières

Un nonagénaire fait un malaise sur l'autoroute

Le pire a été évité de justesse hier après-midi, sur l'autoroute A75, près de l'aire de Lagarrigue, sur la commune de Verrières.

Un nonagénaire, victime d'un malaise, a perdu le contrôle de son véhicule qui a percuté une borne orange d'urgence. Les pompiers sont intervenus rapidement et ont évacué le conducteur, par précaution, au centre hospitalier.

À noter que de nombreuses pannes ont été constatées hier sur l'autoroute mais sans provoquer d'accidents.

La Cavalerie

Un feu de récolte brûle quatre hectares aux abords du village

En pleine moisson, deux hectares de prairie fauchée et deux hectares de broussailles ont brûlé, hier après-midi, vers 15 h 30, près du village de La Cavalerie.

Onze soldats du feu en provenance des centres de secours de Nant et Millau sont intervenus pour éteindre et sécuriser le périmètre.

Pour autant, malgré la forte chaleur ces derniers jours, le centre de secours de l'Aveyron fait savoir que « le risque est léger sur le département. »

Région Un apport de 2,9 millions d'euros d'aides pour 118 projets locaux



Au cours de la dernière commission permanente, la présidente de la Région Occitanie Carole Delga et les élus ont acté un ensemble d'aides pour les 13 départements du territoire. En Aveyron, 118 dossiers ont été retenus sur l'ensemble du territoire et vont bénéficier d'une aide régionale d'un montant de 2,9 millions d'euros. De quoi permettre à certains desseins d'aboutir.

Des aides réparties sur l'ensemble du territoire

Parmi les principaux projets retenus, on retrouve la réfection du chauffage local à la mairie et au centre social du Monastère. La chaudière en gaz, vétuste et énergivore, va être remplacée par une chaudière en granulés bois, dont la production sylvicole sera élaborée en Aveyron. Celle-ci sera fonctionnelle dès cet automne. À Séverac-d'Aveyron, la Région épaula la communauté de communes des Causses de l'Aubrac pour la nouvelle médiathèque. L'occasion pour le village du nord-est aveyronnais de proposer un nouveau service et de décliner sa programmation culturelle. Projet

La filature Colbert va bénéficier d'une aide financière de la part de la Région pour accroître son activité.

Arch. F.M.

similaire à Montézic, où, en 2025, la municipalité ouvrira un tiers-lieu alimenté en géothermie, grâce à une aide de 21 000 € de la Région.

Plus à l'ouest, à Valady, la mairie va pouvoir élargir son plateau multisport, en y implantant un city-stade, adaptable à plusieurs jeux collectifs et accessibles pour les écoliers. Au niveau éducation également, le lycée polyvalent La Découverte de Decazeville, qui forme à la plasturgie, à l'outillage-usinage et à la chaudronnerie pourra remettre à niveau ses machines, dans une optique de sécurité pour les 260 élèves.

Enfin dans le sud du département, la filature Colbert de Camarès va bénéficier d'une avance de 300 000 €, pour acquérir de nouvelles machines automatisées. Cet apport financier doit permettre à la firme d'accélérer sa production de laines de brebis La-caune et de doubler celle-ci, d'ici la fin de l'année.

M.L.

Vite lu

Quilles. Le championnat de l'Aveyron individuel de quilles de huit se replie à Campuac, aujourd'hui. À partir de 8 h 15, les meilleures joueuses, vétérans, super-vétérans et jeunes se disputeront les titres de champions départementaux individuels. En raison des prévisions météorologiques orageuses pour la journée, le club organisateur d'Innières a décidé de se replier à Campuac. Les 200 compétitrices et compétiteurs du jour seront répartis en deux journées, l'une le matin et l'autre l'après-midi.

Pêche Quand l'Aveyron en pince pour l'écrevisse

La société de pêche de Rodez a eu la bonne idée, hier, de proposer une initiation gratuite autour de l'écrevisse, à Belcastel.

De l'huile bouillante sur les écrevisses encore vivantes, on flambe à l'armagnac, puis on ajoute ail, tomate et vin blanc, on fait coufir », énumère hier l'équipe de pêcheurs aux fourneaux composée de Denis, Christophe et Jeannot. « On ne mourra jamais de faim avec eux ! », ajoute Vincent Hurtes, responsable de la société de pêche ruthénoise qui a organisé cet événement au bord de la rivière Aveyron à Belcastel. « L'objectif est de créer du lien. »

Un moment de partage

À la vue du nombre d'enfants et parents les pieds dans l'eau et la canne en l'air, le défi est relevé. Il faut dire aussi que toutes les conditions étaient réunies : du beau temps, le cadre d'un village classé parmi les Plus beaux villages de France qui préparait sa fête le soir même, et une organisation aux petits oignons avec pas moins de vingt-deux encadrants de l'association, présents hier. C'est dire la joie de se retrouver. Un plaisir qui s'est con-



Parents et enfants ont pris plaisir hier à attraper les écrevisses avant de les faire flamber à Belcastel. oc

firmé à l'heure de la dégustation. Le tour était presque joué grâce à la recette concoctée par ces acolytes. Avec un petit détail qui change tout cependant. Pensez à enlever l'intestin, en un tour de main en tournant le quart de la

queue au milieu. Et le goût est, alors, à la hauteur de la promesse. « C'est une pêche facile et ludique qui permet de pratiquer entre parents et enfants sans avoir un grand niveau », explique Vincent Hurtes. Certains jeunes pêcheurs avertis, comme Tom et Baptiste, ont d'ailleurs préféré taquiner le vairon, gardon et autre goujon plutôt que l'écrevisse. « L'écrevisse, c'est le nettoyeur

des rivières », confie Denis, l'un des maîtres queux, ce qui fut un bon prétexte pour l'engloutir sans commettre de péché !

Le prochain rendez-vous de l'association de pêche aura lieu dimanche 8 septembre, à Layoule à Rodez pour la première rencontre entre jeunes avec une compétition et de la convivialité au bout de la ligne.

OLIVIER COURTIL



Solidarité Hervé Olivier arpente Saint-Jacques pour la bonne cause

Actuellement en Aveyron, cet humaniste effectue le GR65 de Saint-Jacques pour récolter des fonds pour la ligue contre le cancer.

« Mes jambes pour nos vies. » Tel est l'intitulé de son site internet qui explique sa démarche et permet de récolter des fonds au profit de la ligue contre le cancer car « nous avons tous un proche disparu ou qui lutte contre cette maladie. » Agé de 57 ans, Hervé Olivier ne marche ni par dépit ni par souci mais avec l'envie d'un nouveau départ qui ait du sens. « J'ai quitté ma société, une scierie, où pendant 25 ans, je n'ai pas compté les heures et pris 4-6 jours de congés par an, c'était le bon moment pour faire le chemin », raconte ce fils d'ouvrier qui a pu s'appuyer sur sa compagne, Anne, pour concrétiser son projet de faire le chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle.

Arrivée le 9 septembre

Et de préciser : « Je vis avec une avocate qui a beaucoup d'empathie, elle est d'une générosité extraordinaire. » Porté par l'élan du cœur, il est parti le 8 juin de Haute-Saône d'où il est originaire, Mélisey exactement.



Hervé Olivier rencontre de la bienveillance en Aveyron.

Il effectue actuellement une courte pause en Aveyron, chez sa belle-famille du côté de Saint-Salvadou, avant de reprendre son bâton de pèlerin, ce lundi, au départ de Villefranche-de-Rouergue. Au total, ce sont 2 206 km qui auront été effectués pour rallier Compostelle, le 9 septem-

bre. Mais déjà, cet ancien chef d'entreprise a vécu « deux chemins », confie-t-il, « une première partie marquée par les orages et peu d'hébergements, notamment la fête des pères où je pensais tête baissée à mes deux fils, sous la pluie » et un accueil similaire au temps. L'autre chemin se fait dans la lumière. « L'Aveyron est une terre d'accueil, les gens sont bienveillants. » À l'image de papys paysans (résistants) qui aident et prodiguent des conseils. Un chemin auquel il donne un sens universel à sa démarche personnelle puisque chaque être se nourrit de l'autre qui aide à se comprendre. Peu entraîné voire pas du tout, Hervé Olivier est porté par générosité des gens, les encouragements et le sens du partage. « Tout est dans la tête. Il faut écouter son corps. Ce chemin est un résumé de vie avec des hauts et des bas. Il offre un temps de méditation pour construire une nouvelle vie ensemble. » Une transformation à la fois spirituelle et physique puisqu'il a perdu neuf kilos depuis le départ. De quoi voyager léger et de s'alléger l'esprit.

o.c.

Pour faire un don (cancer, sclérose en plaques, maladie de Charcot, Parkinson). www.mesjambespournosvies.fr